

Defensa Civil asistió a más de 500 personas durante la Fiesta de La Tirana 2025

Con una posta de primeros auxilios junto al templo, la sede Iquique de la Defensa Civil de Chile brindó atención oportuna a feligreses con cuadros de insolación, convulsiones, crisis de pánico y otras urgencias. La entidad cumple 80 años de servicio voluntario este 29 de julio.



En el marco de la multitudinaria Fiesta Religiosa de La Tirana 2025, la Defensa Civil de Chile, sede Iquique, desplegó un operativo sanitario que permitió asistir a más de 500 personas durante los días de mayor concentración de feligreses. La atención, desarrollada en un punto de primeros auxilios junto al templo, se enfocó en urgencias de diversa índole, producto del esfuerzo físico, las altas temperaturas del desierto y las condiciones propias del evento masivo.

Entre las atenciones brindadas se registraron desmayos, cuadros de insolación, dolores torácicos, convulsiones, hipoglucemias e hiperglicemias, deshidrataciones y crisis de pánico, todos abordados de forma oportuna por personal profesional, técnicos en salud y voluntarios capacitados.

“La instalación de esta posta de

asistencia fue clave para brindar atención digna y humanitaria en el mismo corazón de la festividad”, señalaron desde la dirección regional de la Defensa Civil. Gracias a la evaluación clínica realizada en terreno, se gestionaron más de 35 traslados a la posta rural de La Tirana, todos efectuados en camilla a pie por personal camillero voluntario, lo que permitió estabilizar a los pacientes en condiciones más seguras.

COORDINACIÓN INTERINSTITUCIONAL EN TERRENO

El operativo sanitario fue ejecutado en coordinación con la Posta de La Tirana, la Cruz Roja Chilena, la Pastoral de la Salud y otras instituciones colaboradoras, dando muestra de un trabajo articulado que refuerza la capacidad de respuesta en eventos

masivos.

Este despliegue reafirma el compromiso histórico de la Defensa Civil de Chile con la protección de la ciudadanía, la atención humanitaria en emergencias y la formación permanente de voluntarios en materias de primeros auxilios y gestión del riesgo. “Nuestra presencia en La Tirana no es solo operativa, sino también simbólica. Somos parte del tejido social que protege y acompaña a la comunidad en sus momentos más significativos”, destacaron desde la institución.

80 AÑOS DE SERVICIO AL PAÍS

Cabe destacar que este 29 de julio, la Defensa Civil de Chile conmemora 80 años desde su fundación en 1945. Reconocida como una de las organizaciones voluntarias más antiguas del país, ha sido pilar en la respuesta organizada ante

emergencias, catástrofes naturales y eventos masivos, como terremotos, incendios forestales, peregrinaciones y desastres climáticos.

En ese contexto, la labor realizada durante la Fiesta de La Tirana 2025 renueva el compromiso institucional con los valores de solidaridad, vocación de servicio y preparación ante situaciones de crisis.

La Fiesta de La Tirana, que este año reunió a cientos de miles de personas en el poblado de la comuna de Pozo Almonte, fue nuevamente escenario de devoción, tradición y también de trabajo voluntario silencioso pero vital para el bienestar colectivo. La Defensa Civil de Chile, como cada año, estuvo ahí, junto a la comunidad, cuidando, ayudando y sirviendo, como lo ha hecho desde hace ocho décadas.